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AVANT-PROPOS 

Lorsque que nous avons décidé d'aborder la question de l'analyse de l'économie de 
l'information au Canada et ses principales conséquences sur la structure industrielle et 
occupationnelle, des lacunes évidentes sont apparues en terme de définition du secteur de 
l'information et conséquemment du contenu des classifications des activités de l'information. Le 
lecteur intéressé par ces questions pourra consulter le document Typoluies et analyse économique 
des nouvelles technologies de l'information : pistes de recherche  produit par R. Poirier et 
L. Deschênes (CCRIT, 1989). 

La bibliographie des références inclues dans ce document couvre généralement la 
période 1981-1987. Elle a constitué la première étape d'un processus d'analyse qui devrait 
conduire, éventuellement, à l'analyse statistique des impacts de l'informatisation sur le 
développement économique et sur la croissance des emplois au Canada. 

Lucie Deschênes 

Chercheure scientifique 
Direction de la recherche 
organisationnelle. 



FOREWORD 

When we decided to conduct an analysis of the economics of information in Canada 
and its main consequences for industry and the workplace, we noticed certain obvious deficiencies 
in defining the information field and, consequently, in defining the content of the various 
classifications of information activity. Readers interested in these questions would do well to 
consult the document entitled Typologies and Economic Analysis of New Information 
Technologies: Avenues of Research  prepared by R. Poirier and L. Deschênes (CWARC, 1989). 

The reference bibliography included in this document broadly covers the period 
from 1981-1987. It is the first step in a process which should eventually lead to a statistical 
analysis of the impact of computerization on economic development and on the growth of the job 
market in Canada. 

Lucie Deschênes 

Research Scientist 
Organizational Research 
Directorate. 
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INTRODUCTION 

La présente bibliographie contient près de 300 références sur l'économie de l'information
1 . Les 

documents retenus sont des articles de périodiques, monographies et chapitres de monographies. 
Les périodiques d'intérêt général ou de vulgarisation furent habituellement ignorés au profit de 
périodiques scientifiques et spécialisés. De plus, nous avons privilégié les monographies des 
organismes gouvernementaux et internationaux. 

Les références bibliographiques sont regroupées en trois catégories thématiques. Notons qu'une 
référence bibliographique peut se retrouver sous plusieurs thèmes selon la diversité des sujets qui 
y sont abordés. 

La première catégorie, industries de l'information, recense les diverses typologies 
industrielles véhiculées par la littérature lorsque l'on parle d'économie ou de secteur(s) de 
l'information, de société post-industrielle, de société informatisée, de société ou de complexe 
télématique, d'industries de la connaissance, etc. La période 1961-1987 fut couverte. 

La seconde catégorie, diffusion des technologies de l'information, concerne les études et 
analyses de la pénétration de ces produits technologiques au sein des industries. L'accent est 
surtout mis sur le secteur tertiaire. Si l'on exclut les sondages réalisés par des firmes privées 
spécialisées (comme Evans Research Corporation, Link ...) , la recherche analytique à un niveau 
plus agrégé que celui des études de cas est relativement récente. Les notices retenues concernent 
la période allant de 1981 au printemps 1987. 

La dernière catégorie, impacts régionaux et internationaux, porte sur l'incidence des 
nouvelles technologies de l'information sur la structure industrielle, avec une attention plus 
particulière sur les questions de la répartition géographique de l'activité productrice et de la 
relocalisation des industries. Les notices retenues concernent la période allant de 1981 au 
printemps 1987. 

Un index alphabétique des auteurs (les personnes physiques et les principales collectivités 
auteures) est présenté par catégories thématiques à la fin du document. 

1. Le lecteur intéressé par les impacts sociaux àes nouvelles technologies de l'information est référé à 
MICHEL, Véronique et Sylvie COURNOYER. Impacts sociaux des nouvelles technologies de l'information :  
une bibliographie thématique sélective / Social impact of new information technologies: a thematic selected 
bibliography,  Laval, Centre canadien de recherche sur l'informatisation du travail / Canadian Workplace 
Automation Research Centre, Communications Canada, mai 1989. 



INTRODUCTION. 

This bibliography contains approximately 300 references on the information economy 1  . The 
documents chosen are periodical articles, monographs and monograph chapters. In general, the 
work fundamental to the issue as well as scientific and trade periodicals are highlighted. The 
international and governmental organizations' monographs also receive a special attention. 

The bibliographic references are divided in three thematic categories. Note that a given reference 
might appear in more than one section depending on the various subjects covered. 

The first category, Information Industries, includes several industrial typologies used to 
characterize the information economy, the information sector(s), the post-industrial society, the 
computerized society, the telematic society or complex, the knowledge industries and so on. The 
period of 1961 to 1987 is selectively covering. 

The second category, Information Technologies Diffusion, considers studies and analysis 
dealing with the industrial penetration of these technological products. The bibliographic notes are 
tertiary sector-oriented. If we exclude the specialized private firms survey's (Evans Research 
Corporation's, Link's, etc.), the research, at a more agregated level, is quite new. The notes 
considered cover the period of 1981 to spring 1987. 

The last category, International and Regional Impacts, concerns the impacts of new 
information technologies on the industrial structure with an emphasis placed on the productive 
activities localization and relocalization. The bibliographic references cover the period of 1981 to 
spring 1987. 

At the end of this document, an authors alphabetic index (the individuals and principal corporate 
authors) is presented by thematic categories. 

1. The reader interested in social impacts of new information technologies is refered to MICHEL, Véronique and 
Sylvie Cournoyer. Impacts sociaux des nouvelles technologies de l'information: une bibliographie  thématique 
sélective / Social impact of new information technologies: a thematic selected bibliography,  Laval, Centre 
canadien de recherche sur l'informatisation du travail / Canadian Workplace Automation Research Centre, 
Communications Canada, May 1989. 
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